
 

VERBEN 
 

Konjugation im Präsens 

 
Schwache Verben 
 
kaufen        baden      (t, d, n,m) 
 
1. ich kaufe  1. wir kaufen    1. ich bade  1. wir 
baden 
2. du kaufst  2. ihr kauft    2. du badest  2. ihr badet 
3. er kauft  3. sie kaufen    3. er badet  3.sie baden 
 
 
heißen      (-s, -ss, -ß, -x, -z) 
 
1. ich heiße                 1. wir heißen 
2. du heißt                   2. ihr heißt 
3. er heißt                    3. sie heißen 
 

 

 
Hilfsverben 
 
haben                                                                                     sein 
 
1. ich habe  1. wir haben    1. ich bin  1. wir sind 
2. du hast  2. ihr habt    2. du bist  2. ihr seid 
3. er hat  3. sie haben    3. er ist  3.sie sind 
 
werden 
 
1. ich werde                 1. wir werden 
2. du wirst                    2. ihr werdet 
3. er wird                     3. sie werden 
 

 

Starke Verben 
 
fahren         
 
1. ich fahre  1. wir fahren     
2. du fährst  2. ihr fahrt     
3. er fährt  3. sie fahren     
 
lesen        geben 
 
1. ich lese  1. wir lesen    1. ich gebe  1. wir 
geben 
2. du liest  2. ihr lest    2. du gibst  2. ihr gebt 
3. er liest  3. sie lesen    3. er gibt  3.sie geben 
 
 
!!! halten                                                                                laden 
 
1. ich halte  1. wir halten    1. ich lade  1. wir laden 
2. du hältst  2. ihr haltet    2. du lädst  2. ihr ladet 
3. er hält  3. sie halten    3. er lädt  3.sie laden 



 

 

 
Reflexive Verben 
 
sich rasieren      sich kaufen 
 
1. ich rasiere mich 1. wir rasieren uns  1. ich kaufe mir 1. wir kaufen uns 
2. du rasierst dich 2. ihr rasiert euch  2. du kaufst dir 2. ihr kauft euch 
3. er rasiert sich 3. sie rasieren sich  3. er kauft sich 3.sie kaufen  sich 
 

 

 

 
Nicht trennbare Verben 
 
 

 
be-      ge-      emp-      ent-      er-      ver-      zer-      miss- 
 

 
 
Sie bezahlt die Rechnung.  
Das Stück gefällt mir sehr gut.  
Er empfängt die Gäste.  
Die Firma entlässt viele Mitarbeiter.  
Wer erzeugt dieses Produkt? 
Sie verneint die Frage.  
Er zerbricht das Glas. 
Er missgönnt ihm diese Stelle.  
 
 

 

 

 
Trennbare Verben 
 

 
ab        an        auf        aus        bei        dar        ein        los   
      nach       vor       zu      zurecht     ….      
 

 
a) Präsens und Präteritum - am Ende des Hauptsatzes. 

 
Daniel steht um 10 Uhr auf. 
Der Zug fuhr 20 Minuten später ab.  
 
 

b) Perfekt und Plusquamperfekt -  das übliche 'ge' im Partizip steht zwischen Verbzusatz und 
Verb.  

 
Er hat einen Anhalter mitgenommen.  
 

c) Bei einem Nebensatz steht das trennbare Verb am Ende des Satzes und wird nicht getrennt.  
 
Weißt du, wann der Zug abfährt? 
 
 

 


